



## Waldklinik Jesteburg: Kompetenz mit Atmosphäre

### Zentrum für Rehabilitation

Die gemeinsame Veranstaltung der Waldklinik Jesteburg mit unserem Verband fand großes Interesse auch in der umliegenden Region. Dr. Hans-Heinrich Aldag, Geschäftsführer, sprach über die Entwicklung der Waldklinik zu einem modernen Zentrum für Rehabilitation. Nentwig bezeichnete ihn als „Pionier der Neurorehabilitation“ seit den 60er Jahren. „Für uns zählen 300 Minuten Therapie zum Standard für die Frührehabilitation und wir leisten aktivierende Rehabilitationspflege“, so der Geschäftsführer.

#### Wachkoma oder mehr?

Darauf ging eindeutig Dr. Hans-Peter Neunzig, der ärztliche Leiter und zugleich Sprecher der Rehabilitationskliniken von Niedersachsen und Bremen ein. Er bezeichnete den minimalen Bewusstseinszustand lediglich als Übergangsphase aus dem Wachkoma. Vieles sei nicht eindeutig einzuordnen und die Situation jedes einzelnen Patienten völlig unterschiedlich. Die zentrale Integration und Vernetzung des Gehirns sei im Wachkoma teilweise außer Kraft. Deshalb müsse man auf bewusste Reaktionen hinarbeiten.



„Wir bieten die Versorgung im gesamten Raum zwischen Bremerhaven, Mühlburg, Hamburg, Braunschweig und Hannover an“, so Dr. Hans-Heinrich Aldag Geschäftsführer der Waldklinik Jesteburg.

#### Therapeutischer Dialog

Petra Böker, Therapieleitung des Hauses, ging auf die praktizierte Bobath-Therapie ein: „Der therapeutische Dialog ist Kernelement dieser Therapie. Dabei können wir mit Leichtigkeit an die Grenzen herangehen und zugleich zuhören, beobachten, erfassen, reagieren, anpassen und umsetzen.“ Die Therapieleitung verstand es glaubhaft und überzeugend, das Therapiemodell der Waldklinik Jesteburg darzustellen.

#### Dank und Anerkennung

Ausdrücklich bedankte sich Vorsitzender Armin Nentwig bei dem gesamten Klinikpersonal für die vorbildliche Rehabilitationsarbeit und die jahrzehntelange aktive Mitarbeit und Mitgestaltung im Verband.



Interessiert verfolgte das Team des Pflege- und Therapiezentrums Gut Wienebüttel die Vorstellung und Diskussion über die Waldklinik Jesteburg.



Die Gruppenaufnahme zeigt von links: Ärztlicher Leitung Dr. Hans-Peter Neunzig, Therapieleitung Petra Böker, Vorsitzender Armin Nentwig und Geschäftsführer Dr. Hans-Heinrich Aldag.